

倉敷事務所管内幼稚園

所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
倉敷市立倉敷幼稚園	家の人と遊ぶ日	幼稚園での幼児の生活を見たり一緒に遊んだりすることで、幼児教育への理解と協力をより一層もってもらいたいと考え実施した。自分の子供だけでなく、異年齢の子供の様子が分かり、平素園に来られない父親も遊びを楽しみリラックスして参加していた。	保護者 祖父母	12月1日	
倉敷市立倉敷東幼稚園	家庭教育学級	幼児の成長過程である「反抗期」に実際に向き合い悩み事を抱える保護者の様子や会話を耳に留め会話することが多くなった。「いい子、悪い子」-反抗期と心の成長-というビデオ視聴を通し望ましい人間育成へとつながっているのか・・・我が子の今の姿をみつめ直し「反抗期」への理解とゆったりした受け止めができるよう、お互いに話し合いを深めていった。自我-自己主張-自立への強い不安(反抗期)幼児理解と周囲の大人の温かい方向付けの必要性を共通理解した。	保護者	11月1日	
倉敷市立老松幼稚園	和太鼓に親しむ日	いろいろな種類の和太鼓を見たり、音を聞いたりして親しんだ。	全園児	11月1日	・老松小一年生との交流 ・老松小なかよしフェスティバル
倉敷市立万寿東幼稚園	保育参観講演会	保育参観では、園の環境や幼児の様子を見て、園や幼児に対する理解を深めていただいた。講演会は岡山学芸館高等学校理事森美智子先生を講師とし、「共に育ちたい-今家庭に必要なものは-」という演題で行った。日頃子育てに悩みをもつ保護者も多く、熱心に真剣に聞くことができた。これからの子育ては、家庭と学校・地域が協力し合っていくことの大切さが話され大変参考になったという保護者の声が聞かれた。	保護者 未就園児とその保護者	10月31日	・未就園児園庭開放
倉敷市立大高幼稚園	子育て懇談会	「子どもたちの豊かな心を育てるために」をテーマに3人の講師から御提案いただき、フロアからの質問を受けながら話し合いを進めた。子どもの心を十分受け止めるために、目を見てうなずいて話を聞くことが大切である。お母さんのあふれるような愛が必要で、こころという時はきちんと叱る。核家族の中でお母さんが一人で頑張りがちだが、祖父母、地域園に育ててもらおうと肩の荷を下ろすことも大切。	保護者 未就園児の保護者 地域住民	11月5日	
倉敷市立中洲幼稚園	地域ふれあいの日	地域の方々や園児の祖父母を幼稚園に招待し、園児とのかわりを通して幼稚園教育の理解を図り、園児に親しみをもっていただくことを目的に実施した。園舎内を開放し、園児が平素親しんでいる遊びを発表したり、互いに無理なく交流がもてるような遊びを一緒にしてもらったりした。地域の方と話し合い、教育の日を単なる一過性のイベントに終わらすのではなく、これから息の長い取り組みとなるよう話し合った。	園児の祖父母 地域住民	11月9日	
倉敷市立中島幼稚園	芸術鑑賞会	お母さんの器楽合奏サークル「どりいむ合奏団」のコンサートを実施。マリンバやクラリネットの独奏、様々な楽器を使っの合奏、パネルシアター、音楽遊び、手品などもあり、見て聞いて一緒に参加して楽しい音楽祭でした。子どもたちも保護者もアイデアいっぱいの音楽祭に感動し、名曲に親しみ、夢と感動を共に味わうことができました。	園児 保護者	11月1日	
倉敷市立粒江幼稚園	地域とのふれあい創立50周年記念運動会	記念式典では、学区の新田中学校吹奏楽部の協力により、幼稚園の歌や手話による歌などを歌った。運動会では、地域のお年寄りや来賓の方々とお玉入れを楽しみ、保護者同士が触れ合って楽しめるような競技を工夫し、参加者も観覧者も共に楽しんだ。	園児 保護者 地域住民 旧職員	10月27日	
倉敷市立中庄幼稚園	「なかよし会」「子育て広場」の幼児との交流会	平素幼稚園を利用している親子クラブや子育て広場の親子を焼き芋パーティーに招待し、共に焼き芋をしたり園庭での遊びや手遊び、リズム遊びをしたりして触れ合うことを楽しんだ。意	園児 親子クラブ 子育て広場の親子	11月6日	

		図的にかかわりを持って遊ぶ場を持ったことで、段ボール箱での動物や砂遊びで互いに親しみを持って遊ぶ姿が見られた。また、保護者にも園児の姿を通して幼稚園の教育の一端をゆっくり見てもらい理解を得ることにつながったように思われた。			
所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
倉敷市立帯江幼稚園	帯江小学校区保幼小連絡協議会	午前中、帯江幼稚園で公開保育をし、遊具への取り組み・用具の扱い・友達とのかかわり・片付け・生活習慣・話を聞く態度など幼児の遊びや言動を、そして、環境構成や教師の援助の在り方など保育園と小学校の先生方が参観し、幼稚園教育の理解を深めた。午後、保育参観を通して、平素からの疑問や悩みを出し合いながら就学前教育について研究協議をし、保護者と連携とともに、保幼小の連携の重要性を再確認した。	保育士 幼稚園教員 小学校教員	10月30日	・保育園児との交流参観日並びに友愛セール
倉敷市立菅生幼稚園	幼稚園開放	地域の未就園児と保護者が幼稚園に登園し、園庭や園舎の開放を受けて、幼稚園児と一緒にいろいろな活動をした。幼稚園児は未就園児とかかわって遊ぶことで思いやりや優しさの気持ちを持つと共に積極的にかかわろうとする態度を育てる。また、未就園児の保護者も幼稚園の生活を実際に経験し理解した。	園児 保護者	11月6日	
倉敷市立豊洲幼稚園	やきいもパーティー	地域のお年寄りに教えてもらいながら親子で苗植し、育てたさつまいもを収穫し、やきいもパーティーをした。やきいもをするために地域の観音様までたきぎとなる小枝や松葉、落ち葉を集めに行き、地域の自然や人々とも触れ合ってきた。当日は、地域の未就園児と、その保護者そして近くのケアハウスのお年寄りを招いて、一緒にやきいもをしたり歌を歌ったりゲームや遊びをしたりして触れ合いを深めた。	未就園児 お年寄り	11月6日	
倉敷市立庄幼稚園	講演と演奏の会	PTA会長による「子どもの理解とその対応」「遊びの中で育つもの」ということについて、講演を行った。その後、エレクトーン演奏家による演奏会を行った。参加者は、50名。	在園児 卒園児 未収園児及びそれぞれの保護者	12月18日	・お家の人と遊ぶぼう ・PTA交通安全教室と勤労感謝の会 ・市同教研究発表会と公開保育
倉敷市立茶屋町東幼稚園	地域の人々と園児のふれあい	幼稚園が借りている畑で、園児と地域の人々が触れ合いながらさつまいもの収穫の仕方を指導してもらい、収穫したさつまいもでやきいもを作る話し合いをした。	5歳児 職員 地域住民	11月1日	
倉敷市立茶屋町西幼稚園	園庭開放	保護者は幼稚園児に付添って安全に気をつけながら、ままごと・固定遊具・リズム遊び・自然物を使っての遊び・飼育動物との遊び・砂遊びなどを共に楽しんだ。	幼稚園周辺の3～4歳児とその保護者	11月2日	
倉敷市立西阿知幼稚園	幼稚園まつり	各クラスごとに、親達が協力して、数日かけて輪投げ、的当て、ボーリング、モグラたたき、魚つり、迷路、絵合わせ、ヨーヨーつり、くじ引き等々の手作りコーナーを用意してくれ、子供たちは親達が頑張ってくれてくれるのを楽しみに待った。いよいよ祭のオープンと同時に各々のクラスを親子で巡り、遊びを存分に楽しんだり役係も親子ペアで交替し合いながら受け持ちの係の仕事も楽しみながらでき、親子共に大満足できた。	園児 保護者	11月6日	・音楽鑑賞 ・未就園児とのふれあい会
倉敷市立第一福田幼稚園	未就園児体験入園	地域の未就園児と、その保護者に園庭を開放し、園内で親子で自由に遊ぶ。芋掘りの様子を見たり、子育てについて話したりした。	地域の未就園児と保護者園児 教職員	11月1日	・買い物ごっこ
倉敷市立第二福田幼稚園	中学校区人権・同和教育研究協議会	中学校区の幼稚園・小学校・中学校の教職員参加で公開保育をし、参観してもらった。幼稚園で子どもたちが自ら環境にかかわり、主体的に遊んでいる姿を参観してもらうことを通して、幼児教育を理解し、幼児期が人間形成の基礎を培う大切な時期であることと理解を深めてもらった。各校園の実践を発表し、協議し合っ、幼・小・中がお互いに連携を取り合い、話し合いながら幼児期より支え合い認め合い助け合う集団づくりを進めていけるよう共通理解した。協議	中学校 小学校 幼稚園の教職員	11月1日	・園児といも掘り ・未就園児との交流

		ではお互いの学校・園の幼児・児童・生徒の実態や保護者の実態、それぞれに対する指導や援助の仕方などについて話し合い、お互いの学校を理解するよい情報交換の場となった。			
--	--	---	--	--	--

戻 る

所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
倉敷市立第四福田幼稚園	親子でひょうたんづくりに挑戦!	魅力ある自然環境づくりや親子の触れ合い活動を通して、心豊かな幼児を育てる教育の一環として、ひょうたんづくりに取り組んでいる。5月31日に苗植えをしてから親子で成長を楽しみに世話や棚作りに取り組み、9月21日には収穫の喜びを味わった。当日はひょうたんの臭いと苦戦しながら種を出す作業を行い、親子ともに体験を通して作品づくりに夢を膨らませているところである。	園児 保護者	11月1日	・幼児教育講演会 ・寿公園で遊ぶ
倉敷市立第五福田幼稚園	講演会・懇談会	家庭教育を考えると題して、講師坂本敬逸先生(保護司)の話や聞く。小グループに分かれグループ懇談会をした。各グループに講師の先生をはじめ、教育相談ボランティア(地域の児童・民生委員他)が入り、保護者の話し合いに助言したり相談を受けたりした。	保護者	10月19日	
倉敷市立西浦幼稚園・西浦東幼稚園	家庭教育学級講演会・調理実習	子どもの健康と食べ物についての講話で、子どもの生活習慣病が増えている。それを防ぐためには、運動をする習慣をつけたり、好き嫌いや偏食のないバランスのとれた食事をしたりすることが大切である。このことをふまえて、子どもの栄養を考えた調理実習を行った。	家庭教育学級生 保護者	10月18日	
倉敷市立連島東幼稚園	焼き芋パーティー	老人クラブの人たちと収穫したさつまいもを使って焼き芋パーティーを楽しんだ。芋が焼き上がるまで畑の近くにある薄田泣董の生家跡地や周辺を散策した。	園児 老人クラブ 保護者	11月5日	・芋掘り ・キッズボランティアデー
倉敷市立連島南幼稚園	園開放	地域の未就園児とその保護者に園庭や母子クラブの部屋を開放し子育て支援をした。砂場を固定遊具で遊んだ在園児と自然な形で触れ合ったりして遊んでいた。子育てや園生活について保護者同士情報交換したり職員に尋ねたりする場も見られた。	園児 老人クラブ 保護者	11月9日	
倉敷市立連島北幼稚園	連北カーニバル	保護者や地域、幼小の園児、児童が参加しての「感謝の会・連北カーニバル」では、日頃お世話になっている地域の人々に感謝の気持ちを伝えたと共に、保護者にも知ってもらえる機会となりました。また、小学校の児童の店の側で、園児が作った品物を並べたくじ引きの店「どんぐりや」が開店し、保護者や地域の人々、小学校の児童が買い物にきてくれ、「いらっしやい!いらっしやい」の元気な声が響き、くじ引きやゲームを楽しみました。	園児 児童 保護者 地域住民	11月31日	・芸術鑑賞会 ・親子触れ合い参観日
倉敷市立天城幼稚園	親子で体を動かして遊ぶことを楽しもう。	親子の触れ合い遊び(ジャンケン・グループづくり・ジャンプ遊び等)親子競技(ムカデ競争・台風の目・鬼遊び等)講演(「子供のスポーツと親のかかわり方」)	保護者 園児 未就園児	11月4日	
倉敷市立味野幼稚園	アップルの会(親子クラブ)講話と話し合い、遊びへの参加	未就園児の保護者を対象に、園長が「子育てについて」の講話をした。内容として、幼児期の親子のかかわりの大切さ、幼児教育の大事さ等話し、質疑を受けた。親子で遊ぶ姿を見たり、参加したりした。	未就園児とその保護者	11月6日	・参観日とげんきっこまつり
倉敷市立赤崎幼稚園	「せんい児島瀬戸大橋祭り」オープニングセレモニーに出演並びに祭りの見学	「せんいの町児島」が毎年行っているこの行事に児島地区公立幼稚園合同で参加し、キッズ「とこはい下津井節」総踊りし、公立幼をアピールした。また、互いの園児の交流を図った。地域の祭りを体験し、見聞を広めるなど社会教育の場とし楽しんだ。	全園児と保護者(同伴) 地域住民 祭り関係者	10月末 第4土曜日の 半日 保育日(園外保育とする)	・園児・保護者お年寄り合同交通教室
倉敷市立下津井幼稚園	「しもつっ子」	下津井地区の1中学校2小学校1幼稚園の園児・児童・生徒の作文、習字、図画の作品を掲載した「しもつっ子」の発刊及び作品朗読を下津井東小学校で実施した。併せて作品は体育館に掲示し、地域に公開した。	倉敷市教委 児島警察署 下津井中学校 区青少年を育てる会 保護者	11月15日	
倉敷市立本荘幼稚園	幼稚園開放	未就園児に園庭、遊戯室を開放した。親子で	未就園児とその保護者	11月6日	・遠足

稚園		手遊びをしたり、紙芝居、絵本等の読み聞かせをした。母親の相談にも応じた。	の保護者		・園児の交流会 ・参観日 ・講演会
倉敷市立通生幼稚園	遠足	池田動物園で様々な動物に接し、興味を持って観察し、感動を得た。集団行動や公共の場でのルールを守ることを学んだ。	園児	11月2日	・参観日 ・講演会
所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
倉敷市立稗田幼稚園	スポーツ大会	児島中学校区青少年を育てる会主催によりテーマ「ともに輝く住みよい児島」と掲げ、児島中学校グラウンドにおいて9時からの開会式に始まり、準備体操、演技、閉会式という日程で行われた。演技内容においては小中学校、大人は障害物競争、二人三脚、ドッチボール、玉入れなどをし、幼児たちは、みんなそろってフープ取り、ワイワイ玉入れ、ポケモンゲット、もの干しリレーなどのゲームやリレーを行った。その後地域の大人も子供もみんな一緒にストラックアウトや竹馬、輪投げ、ビンゴゲームなどして楽しんだ。	児島中学校区幼稚園児 保護者 青少年を育てる会役員 地域の人	11月11日	・獅子舞を見る会
倉敷市立柳田幼稚園	スポーツ大会	児島中学校区青少年を育てる会主催。幼児から大人まで年齢を超えた交流と青少年の健全育成を目的として行われた。幼児は家族と共に参加し、いろいろな人と触れ合いながら楽しく遊ぶことができた。 1 場所 児島中学校グラウンド 2 内容 ・開会式 ・準備体操 ・下記の種目に自由に参加する。 輪投げ、竹馬、フープ取り、わいわいリレー、玉入れ、じゃんけんゲーム、ビンゴゲームなど	児島中学校区の保幼小中の幼児・児童・生徒及びその家族・教職員・推進委員	11月11日	・児島小学校教育週間「地域稲刈り体験・交流会」
倉敷市立小川幼稚園	児島中学校区青少年を育てる会スポーツ大会	児島中学校区青少年を育てる会主催で、幼児から大人まで年齢を超えた交流と青少年の健全育成を目的として行われた。当日は、地域の高校生、短大生も参加し地域をあげての交流ができた。園児向けの4つの競技を4園の職員が担当し、幼児保護者と共に楽しく取り組んだ。	児島中学校区の保幼小の幼児・児童・生徒及びその保護者・教職員・推進委員	11月11日	・児島小学校教育週間「地域稲刈り体験・交流会」
倉敷市立下小川幼稚園	児島中学校区青少年を育てる会スポーツ大会	児島中学校区青少年を育てる会主催で、幼児から大人まで年齢を超えた交流と青少年の健全育成を目的として行われた。当日は、地域の高校生、短大生も参加し地域をあげての交流ができた。園児向けの4つの競技を4園の職員が担当し、幼児保護者と共に楽しく取り組んだ。	児島中学校区の保幼小の幼児・児童・生徒及びその保護者、教職員、推進委員	11月11日	・児島小学校教育週間「地域稲刈り体験・交流会」
倉敷市立唐琴幼稚園	焼きいもパーティー	隣接の老人ホーム「唐琴荘」のお年寄りや未就園の幼児を招いての園児・保護者と一緒に、幼稚園で収穫したサツマイモを使って焼きいもにした。そしてみんなで焼きいもを食べたり触れ合ったりした。	園児・保護者 唐琴荘のお年寄り 来年入園予定の幼児	11月8日	・感謝の会
倉敷市立琴浦東幼稚園	地域の人と触れ合おう	絵てがみの会の方をお招きして幼児・保護者と一緒に触れ合いながら絵てがみを書いた。絵てがみの方に親しみもてるように名札を用意し、自己紹介絵てがみについて話していただいた。まず幼児が書きたい物を選んで鉛筆で線がきをし、絵の具で色づけをしていく。個人別に教えていただきながら仕上げていく。その後保護者が絵をかき、ことばを書き加え絵てがみを完成させる。でき上がった作品をみんなで見せ合った。	幼児 保護者 絵てがみの会の方	11月6日	
倉敷市立琴浦西幼稚園	芋掘り	6月老人会の方々に、芋苗の植え方を教えてもらい、一緒に芋苗植えをした。時期をみて、水やりや草取りをし、幼児は芋の成長に期待をし世話をしてきた。10月老人会の方々と芋畑で待ち合わせ一緒に芋掘りをした。掘り方を優しく教えてもらったり、出きた芋に共に感動し、幼児は老人の方々の仕草や言葉に優しさ、温かさを肌で感じ取ることができた。	幼児 老人会	10月29日	
倉敷市立琴浦北幼稚園	園公開	日程 公開保育(遊戯室) 9:35～10:20 合唱発表を聴く 10:30～10:45 児島瑜伽太鼓演奏 11:00～11:40 (地元のグループ)	保護者 保護者 地域住民	11月6日	・郷内小学校尾原分校との交流会

		遊戯室で、平素の自由遊びの様子を参観していただき、ゲームなど一緒に参加してもらった。その後、体育館に移動し、小学生全員の合唱を聴いた。最後に、地元のグループによる児島瑜加太鼓の演奏を聴いた。参加者と一緒にゲームができ、幼児も意欲的に活動できていた。合唱・太鼓演奏も真剣に聴くことができていた。		
--	--	--	--	--

戻 る

所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
倉敷市立下の町幼稚園	琴浦中学校ブロック同和教育研究会	「望ましい人間関係を育てるなかで一人ひとりの人権意識をどのように高めていけばよいのか。」という研究主題をもとに、午前中は上の町幼稚園の公開保育を参観し、午後は、琴浦東小学校「一人ひとりを大切にし、互いに支え合う集団づくりをめざして」の研究発表や研究協議を行った。近隣の幼・小・中がひとつのテーマについて、話し合い、勉強することができた。	琴浦中学校ブロック 幼・小・中学校 教諭	11月1日	
倉敷市立郷内幼稚園	郷内学区合同文化祭	郷内学区で行われ郷内地区学区文化祭に地域の一員として参加し、園児の作品の展示をしたり、演技に出演したりした。地域に方の作品や演技を見せてもらい地域の文化触れ、興味、関心をもつことができた。	本園及び分園の園児と職員 地域住民	11月4日	
倉敷市立玉島幼稚園	わらべ歌を楽しむ会	わらべ歌を歌いながらたぬきやひよこなどの指人形を袋からひとつずつ出したのを見てあいさつをする。お手玉を子供たちに1個ずつ渡し、座ったまま「ぎつちよ」の歌を歌い、頭や肩などにのせ最後はその部位を動かし、待ち受けた手に入れる「おはぎがお嫁に」の歌や「おざしきはいて」の手遊びをした。最後は「オツキサマクグルワ」の歌を歌いながら楽しんだ。2人組や親子でスキンシップを図りながら触れ合った。伝承文化の大切さについて話を聞いた。	在園児 地域の未就園児とその保護者	11月2日	
倉敷市立上成幼稚園	「おかやま教育の日ワイワイデー」	今年度は父母、祖父母に保育に参加してもらい幼稚園教育についての理解を深めてもらうようにし、「ワイワイデー」と称して取り組んでいる。今回はおかやま教育の日の趣旨を伝え、日ごろ毎月の参観日にあまり来られない父親や祖父母を幼稚園に招き、遊んでもらった。保育参加して感じたこと、気付いたことなどを園長と一緒に話し合い、地域ぐるみで子育てをすることの大切さを確認し合った。	園児 園児の父母及び祖父母のうち希望者	11月6日	・人形劇を楽しむ会 ・柿狩り ・乗り物見学
倉敷市立乙島幼稚園	人権・同和教育研究会 公開保育 研究協議	午前中、中学校ブロックの幼・小・中学校の所属長並びに教職員に、幼稚園の保育を公開した。午後より、本園の人権・同和教育の取組を発表し保育の反省協議を行った。研究発表指定校の研究発表と各校園の取組を聞き、人権・同和教育に関する協議を行った。	玉島東中学校 ブロックの幼、小、中学校の 教職員	11月1日	・親子ふれあい講座 ・未就園児への幼稚園開放 ・市教委指定幼稚園教育研究発表会への参加
倉敷市立乙島東幼稚園	小学校との交流会	おいも祭りに招待してもらい、乙島東小学校1・2年生との交流を楽しんだ。一緒におみこしをかついだり、ゲームをしたり、焼きいもを食べたりした。	児童 園児	11月5日	・保育園との交流会
倉敷市立柏島幼稚園	おじいちゃん・おばあちゃんとのふれあい会	園の畑で祖父母の方と一緒にいも掘りをしたり、いもづるを使って遊んだりした。祖父母の方の温かい見守りや励ましを受け、園児も収穫の喜びしっかり味わうことができた。	園児 保護者 園児の祖父母	11月5日	・なかよし広場
倉敷市立長尾幼稚園	地域の方との触れ合い	事前に園開放日を案内し、地域の方に依頼しておく。婦人会の方6人が来園。サッカー、しっぽ取り、色水遊び、ジュズ玉通しなど、幼児が遊んでいる中へ入ってもらったり、折り紙・おはじき・お手玉など見せてもらったり遊び方を教えてもらったりして触れ合って遊んだ。婦人会の方は幼児たちとのかかわりを喜んでくださり遊んでいる様子を見守ったり、励ましたり、認めたりしながらなごやかな雰囲気の中で触れ合いを楽	園児 婦人会代表者	11月6日	

		しむ姿が見られた。			
倉敷市立富田幼稚園	なかよし会との交流	地域の未就園児との在園児と一緒に運動会をした。 開会式 ボール送り しっぽとり リズム リレー 障害物競争 なかよし会と幼稚園児と一緒に演技する	園児 地域の未就園児とその保護者	10月26日	・人権・同和教育講演会 ・玉島寮との交流会 ・お父さんたちの遊ぼうデー
倉敷市立南浦幼稚園	かしわもちっこ人形劇公演会	地域のボランティア劇団の親しみと温かさを感じる人形劇の公演を年3回計画した。今回はその2回目である。幼稚園児と共に、地域の保育園、小学校、未就園児の子どもたちと地域の人々を招待し楽しんだ。保護者も大勢参加し、親子で心豊かなひとときを過ごした。家庭で共通の話題もでき、家族のふれあいの深まりにもつながった。	園児とその家族 南浦保育園児 未就園児とその家族 地域住民	11月6日	・焼きいもパーティー ・幼稚園開放

所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
倉敷市立穂井田幼稚園	保育参観と講演会	11月4日(日) 8:30~10:20 保育参観 親子で運動したりゲームをしたりした。 10:30~12:00 講演会 演題「生きる喜び」講師 牧野文幸氏 講演参加者約35名	保護者 青少年を育てる会推進委員 穂井田学区住民	11月4日	
笠岡市立金浦幼稚園	公開保育	地域及びその周辺の未就園の幼児を園に招待し、一緒に遊んだり、歌を歌ったり、おやつを食べたり、プレゼントをあげたりと楽しいひとときを過ごした。連れて来て下さった保護者にも幼稚園がどういうところなのか一緒に過ごす中で見聞きし、理解していただく一助となったと思う。	未就園児とその保護者	11月1日	・いもほり ・学芸会練習の見学
笠岡市立大島東幼稚園	やきいも参観日	祖父母を対象とした参観日として、やきいも作りやできるまでの間の園児による歌や劇の披露などを行った。	園児とその祖父母	10月26日	・山王様の祭り
笠岡市立飛鳥幼稚園	学芸会	島内全戸に案内状を配付し、学芸会を開催した。	園児 保護者 地域住民	11月10日	
井原市立高屋幼稚園	祖父母参観日	祖父母とのふれあいタイムでは、園庭でおいさん二人が自分たちの幼い頃の遊び(おいさん手作りの竹で作った輪転がし、竹とんぼ、ぶちごまや釘で陣取り、ビー玉遊び、ゴムとびなど)を教えてください、一緒にして遊んだ。その後遊戯室でおばあさん二人が一緒にお手玉やボールをつけて遊ぶのに合わせて、おいさんが遊び歌をリズムよく歌われて昔からの伝承遊びを知ることができた。その後孫たちと一緒にふかし芋やみかんを食べて楽しいひとときを過ごした。	園児 保護者 祖父母	11月7日	・未就園児「くすのき広場」と交流 ・華とり美術館見学
井原市立泉主幼稚園	教育講演会	倉敷児童相談所の松田茂夫先生を迎え、「教育相談を通して見えてくる子どもたちの心」と題して、教育講演会を行った。最近の子育て事情・自己主張の方法・生きる力の育成の3つについての話であった。子育ては、手間・暇・時間をかけること。一見無駄に見えることが、実は子育てに必要であり、合理性だけを追求すべきでない。また、自己決定力の乏しい子どもが増えるなか、その力を付けるためには、選択・決定・実行・評価・修正の手順でいく。保護者からは、「自分の子育てを振り返り、不十分なところが見えてきた」「日常生活のなかで出くわす問題について考えさせられた」等の感想があった。	幼小PTA 県青少年を育てる会委員	11月2日	・参観日
井原市立木之子幼稚園	誕生祝い会	当月生まれの保護者(家族)を招いて、保護者からは誕生児の生まれた時から今日までのエピソードなどを話してもらったり写真を見せてもらう。その後教師の出し物を見たり、ゲームをしたりして会を盛り上げた。	園児 当月生まれの園児の保護者	10月31日	
井原市立荏原幼稚園	ふれあい参観日	おかやま教育の日、おかやま教育週間の趣旨にのっとり、荏原学区全戸へ案内状を配布した。全学級の保育公開をして、現在の幼稚園教	保護者 地域住民	11月4日	・ふれあい祭り

		育への理解を深めてもらった。			
井原市立西江原幼稚園	さつま芋収穫祭	6月の芋苗植え、7月の草取り、10月の芋堀、収穫祭を祖父母を中心として行った。収穫祭には秋の木の葉、木の葉を使って作った作品(祖父母と作った物)を紹介したり、役員に方の出し物を見たりした。その後役員の方がふかして下さったお芋を園庭で食べた。	保護者 祖父母	10月31日	
井原市立野上幼稚園	にこにこ運動会	保護者、祖父母、地域の未就園児親子を招いて園児と一緒に運動会を楽しんでもらった。祖父母と「玉入れや握手でこんにちは」未就園児と「ともだちできちゃった」保護者と「糸巻き体操やりレー」などをした。最後は全員で簡単なフォークダンスを踊り、三世代交流の輪を一層深め終わることができた。園児たちには、プログラムの進行、演技の準備や片付けなどを通して一人一人の活躍する場を与え充実感をもたせるよう配慮した。	園児 保護者 祖父母 未就園児親子	10月23日	
井原市立青野幼稚園	家族・高齢者ふれあい参観日	祖父母と焼き芋の準備をして、その後祖父母とのふれあいタイムで遊びのコーナーを巡り、焼き芋パーティーでは、おかやま教育週間の趣旨説明と昔の遊びの紹介、歌とジャンケン遊びを行い、会食した。	保護者 祖父母	11月4日	
井原市立井原幼稚園	園外保育・図書館へ行こう	学期に1回図書館を利用して絵本や紙芝居等に親しむ。一人で見たり、先生に読んでもらったりした。	園児	10月30日	

戻 る

所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
井原市立出部幼稚園	三沢厚彦展鑑賞	幼稚園児たちが日頃興味を持っているいろいろな動物の彫刻作品に親しむことができた。保護者の参加が思いのほか多くあり、好評であった。井原市が生んだ彫刻家平櫛田中の作品にも親しむことができた。	園児 保護者	11月1日	・親子遠足 ・芋会食
総社市立総社幼稚園	ふれあい広場(子育て懇談会)	「教育の日」について、保護者へ知らせ、「ふれあい広場」のボランティアとして参加をお願いした。ふれあい広場では未就園児とその保護者を対象に在園児とふれあって遊び互いに育ち合っている。子育て懇談会を計画し、子育てについての話し、悩みなどを情報交換した。経験者の話を聞いたり、アドバイスを受けたりして有意義だった。	園児 未就園児とその保護者 ボランティアのお母さん	11月7日	・参加型参観日
総社市立井尻野幼稚園	友愛セール	「親子のふれあい」「地域とのふれあい」を目標に、幼児が保護者、教師の計画した、いろいろなコーナー(ゲーム、バザー、模擬店など)を経験した。幼児同士、保護者、教師、地域の人たちとの交流をはかった。	園児 保護者 地域住民	11月11日	
総社市立総社南幼稚園	「のびのび会」とのふれあい	長なわとび、リレー、踊りなど園児に誘われて一緒にしてくれた。また、している園児を見て応援してくれるなど園児の普段の生活の中に入っていたいただき、自由にふれあっていただいた。	老人クラブ	11月5日	
総社市立総社北幼稚園	なかよし広場	幼稚園児と触れ合いながら遊び、幼稚園に親しんでもらう。好きな遊びをしたり、年長児の店やごっこ遊びに参加していただいたりして、一緒に遊んだ。未就園児と保護者が親子の触れ合いができる手遊びやことば遊びなどを教師と共にを行った。教師や母親同士で話すことにより悩みや不安を軽減する。	未就園児とその保護者	11月9日	
総社市立阿曾幼稚園	総社市同和教育協議会東中ブロック研修会	公開保育(9:00～)東中ブロック内における幼・小・中・高の関係の教師が参加。研究協議(15:00～)公開保育の反省、並びに今年度の研究テーマに基づき主旨説明を行う。その後参加者の意見交換や幼・小・中・高それぞれの同和教育に対する考え方や進め方を協議した。	中学校区内の幼・小・中・高関係教師	11月1日	
総社市立池田幼稚園	「お琴に親しみましょう」	琴を習っている職員がおり、師匠や地域の仲間と共に幼児のよく知っている曲や、きれいなお琴の曲を30分程度演奏し、幼児や保護者との交流を図った。今回で2度目であるが、3人はいつも教育ボランティアとして幼児や保護者に快く、演奏してくださっている。日頃、幼児は洋楽に接しているが、邦楽に触れる機会がないの	園児 保護者 地域住民	11月7日	

		で、親子共々、聞き入ったり口ずさんだりしていた。短時間ではあるが、充実したお琴鑑賞会となった。			
総社市立秦幼稚園	「伝承遊びを楽しもう」	「おかやま教育週間」の条例が制定された事を機に地域の方に趣旨を説明したり、協力を依頼したりした事で、実現に至った。当日は「ふるさと学習」の日であり祖父母参観日でもあったので、祖父母はもとより、昔からの様々な伝承遊びを園児に優しく指導して下さったり、一緒に遊んで下さったりした。その後、さらにレクレーション指導者による伝承遊び(集団遊び)を全員で楽しみ、実り多い会になった。	園区内の高齢者 園児及び祖父母 レクレーション指導員	10月28日	
総社市立神在幼稚園	伊与郡山探険	園区内在住の松枝國明先生を講師に招き、伊与郡の歴史や史跡などの話を聞いたり、どんぐりや木の実、木の葉を拾ったりして伊与郡山の自然や史跡に触れた。道端にある88番札所から山頂の38番札所まで探し、見つけたら地図の番号の所にシールをはるゲームをしながら登った。	園児 保護者 地域民生委員 伊与郡山整備委員長	11月7日	
総社市立久代幼稚園	なかよし広場	幼稚園の畑で収穫したさつまいもを使って焼き芋パーティー実施した。幼稚園児が園外保育に出掛けて拾ってきた落ち葉、木切れを使用した。幼稚園児と一緒にさつまいもをぬらした新聞紙、アルミホイルでつつみ、火の中に入れ出来上がると一緒に食べ、楽しい一時を過ごした。	幼稚園児 未就園児とその親 セレーノ総社のお年寄地域民生委員、主任児童員 地域住民	11月6日	
所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
総社市立山田幼稚園	和楽会の方との交流会	よく園に来て下さるお年寄りの方たちがいつもされているお宮の清掃に幼児の方から出向き、一緒に落ち葉をはいた。この落ち葉で園でとれたサツマイモを持って行き、焼き芋を作っていたか一緒に食べた。今回はお年寄りが活動しておられる場に行き、その様子にふれたり、お宮の由来を話して頂いたり通常とは違い、地域にもお年寄りにも今までより深くかかわれ、親しみが増したと感じる。	和楽会の方 (地域のお年寄り) 園児	11月6日	
総社市立新本幼稚園	ふれあい運動会	子どもたちは、5歳児を中心に、自分たちが計画したことを自信をもって進行し、実施することができた。教師は、子どもたちが取り組んできたことを地域の方や保護者が話ながら、3、4、5歳児それぞれの発達を見てもらったり、理解してもらったりした。子どもたちは、地域の方や保護者に温かい声援をいっぱいもらったり、優しくふれあったりしてもらって自信をつけたり思いやりの心が育っていったりすることにつながった。	地域のお年寄り 未就園児とその親 園児 保護者	10月5日	
総社市立昭和幼稚園	なかよし広場	幼稚園児と未就園児が自由に遊びふれあいの場となった。地域の子どもも成長、発達を促す場となるようにした。又、子育てに関する学習・交流・触れ合う場となるようにした。時にはお母さんも有志に絵本や紙しばいを読んでもらう機会を持った。	地域の未就園児	5月～2月 11月2日 ～11月15日	・おしゃべりタイム ・参加型保育参観
総社市立維新幼稚園	ふれあい広場(未就園の会)	未就園児の保護者が手遊びや紙芝居を子供達に見せる時間を持つことで保護者自身の教育力向上に図り、幼児自身も保護者を身近に感じる事ができた。また、地域の方に田んぼをお借りしてその中で遊んだり、やき芋を園児と未就園児がいっしょに食べて楽しむと同時に、未就園児の母親と話しをしてふれあいをもった。さらに未就園児の保護者同士が子どもの様子を話したり教師に尋ねたりして子育てに関する交流の場となった。	未就園児とその保護者	11月13、27日	・おしゃべりタイム
早島町立早島幼稚園	幼稚園開放	未就園児や、来年度の対象となる親子が来園し、園内外で遊びながら施設や子どもたちの遊びの様子、教師の接し方、トイレの状況など熱心に見学したり、幼稚園児と一緒に遊びながら、園の様子を御覧いただきました。	保護者 地域住民	11月5日 ～11月7日	・PTA主催によるバザー ・ふれあい交流会
山手村立山手幼稚園	就園前のお友達と一緒に遊ぼう	就園前の幼児と保護者を幼稚園に招待し、年少児が受付で登園シールを貼る手作りノートや名札を渡した後、年長児による森のひまわりレストランで牛乳とビスケットで接待した。その後、	園児とその保護者	11月9日	

		在園児と歌ったり踊ったり、就園児と保護者に園を開放して園生活を体験してもらった。			
船穂町立船穂幼稚園	小学校1年生と交流	1年生の「秋にあそぼう」に参加し、幼・小の連携を図り、1年生とペアになり、落ち葉の形押し、木の葉の楽器、めいろゲーム、かんむり作り、どんぐりごまなど秋の自然物を使った遊びに参加した。	小学校1年生	10月31日	・未就園児招待
船穂町立柳井原幼稚園	自由参観日	幼稚園を保護者や家族だけでなく地域の方々や未就園児にも開放し、園児の園生活の様子を見てもらったり、園児の遊びの中に入って園児と一緒にふれあいを深めながら遊んでもらったりしたが、子どもの様子や幼稚園の様子がよく分かったなどの声が多く聞かれた。	保護者 地域住民 園児の祖父母 未就園児	11月1日	
船穂町立中新田幼稚園	焼き芋パーティー	地域の高齢者の方と一緒にさつまいもの苗植えや収穫をしていたので、園庭の落ち葉や小枝をおじいちゃんが燃やしてくださったそばで、園児やおばあちゃんたちは芋にホイルを巻き灰のところへ投げ、焼けるのを待った。その間、高齢者の方が作ってきてくださった竹ポックリ・竹トンボ・紙でっぽう・おてだまで一緒に遊んだり焼き芋を食べたりして、楽しく過ごすことができました。	園児 地域住民	11月7日	・わら草履作り
鴨方町立鴨方東幼稚園	しめ縄作り	9月初旬にPTA役員の方々が、地区のボランティアの方で青田刈りをさせてくださる方の田から稲を刈って来た。それを、1週間日光や陰干しし、行事当日まで管理する。ボランティアや祖父母の方によりしめ縄作りの指導を受けて各自縄を編み、リース型にし、家庭より持参した飾り付けを親子で話ながら飾り付ける。それぞれ違ったしめ縄作りをして楽しみ、各家庭に飾る。	保護者 地域住民 ボランティア 園児	11月8日 ～11月9日	・地区懇談会 ・保育参観日 ・職場体験学習 ・絵本の読み聞かせ

戻 る

所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
鴨方町立鴨方西幼稚園	地区懇談会「人権と明るい家庭づくり」とカレーパーティー	同和問題の早期解決に向けて、人権問題相互の関連を図り、自ら課題として日常生活に生かせる人権感覚を身につけるために会を実施しました。会の内容としてはワークショップ(体験的参加型学習)・会の前にアイスブレイキング、後だしジャンケンで雰囲気作りをし、小グループにわかれ各自自分の考えを出し合い、普段何気なく使っている言葉の中に潜んでいる差別性や思い込み等について、差別や偏見を生み出す思い込みを変えるため努力の必要性を痛感しました。懇談会をしている同時時間帯に園児たちが自分たちで栽培したじゃがいもや玉ねぎを使ってカレーを作り、会の終了後一緒にいただきました。	保護者 園児	11月2日	・なかよし広場
鴨方町立六条院幼稚園	焼き芋パーティー	園児が植えて育てて収穫したさつまいもを焼き芋にし、招待した保育園児と一緒にいただいたり、遊んだりした。	保育園児 保護者 園児	11月12日	・中学生職場体験学習
寄島町立寄島幼稚園	ふれあい運動会	地域の高齢者と幼児、保護者が一緒に「ふれあい運動会」を行った。「転んだとき、おじいちゃんやおばあちゃんが「大丈夫」と言ってくれてうれしかった」と、幼児は温かく見守ってくれる高齢者や保護者の存在に気づき、親しみを持ってかわる姿が見られた。楽しい時間を共有したことで、「また一緒に遊びたい」「今度は劇遊びを見てもらいたい」と、地域の人たちと共にかかわり合い、支え合って生活する楽しさを感じることができた。	地域の高齢者 保護者 幼稚園児 教員	11月1日	・カニ丸の家(在宅福祉センター)の訪問 ・家族で秋探し ・1年生と小学校で遊ぶ ・5年生と幼稚園で遊ぶ
矢掛町立美川幼稚園	みんなで遊ぼう	未就園児(3歳児)を対象に園を開放し、園児と一緒に遊んだ。園児の保護者と未就園児の保護者と一緒の懇談会をもち、園の様子を話したり、入園への不安や家庭・育児の問題点を話し合ったりした。	園児と保護者 未就園児と保護者	10月30日	
矢掛町立矢掛幼稚園	大正琴ってなあに	ふれあい会館で大正琴を習っている地域の人々を招いて日本の名曲、童謡などの演奏を聞いたり、いっしょに歌ったりしたあと、親子それぞれ大正琴にふれあう場をもち交流を深めた。	園児 地域住民 保護者	11月2日	・秋を探そう
矢掛町立山田幼稚園	やきいも会	園の畑で収穫したさつまいもを使って親子で	園児	11月9日	

稚園		焼きいもを作って食べた。	保護者		
矢掛町立川面幼稚園	CAP講演会	保護者と園児が別々の部屋で同時に「ワークショップ」のCAP講習会を実施した。園児は年少組・年長組と組別にする事で、それぞれの立場にあった参加ができるようにした。	園児 保護者	10月19日	
美星町立美星幼稚園	リハビリ生との交流	リハビリ生との交流は、年2回計画して実施しています。今回は幼稚園にリハビリ生を招いて、園で幼児たちがいろいろな遊びの取り組みを発表して、リハビリ生に観てもらいました。園児たちがする劇遊び、楽器遊び、オペレッタなどに手をたたいて喜んでいただきました。そして年長児が心を込めて作った首飾りをプレゼントして親睦を深めた。	園児 職員 リハビリ生 ボランティア 保健婦 看護婦	11月30日	・子育て相談
芳井町立芳井幼稚園	おいもの会	9月の「敬老の日」のプレゼントととして、それぞれの園児が祖父母に「おいもの会」の招待券を贈っていた。この会は、園での孫の様子を知っていただくとともに楽しいふれあいの時間を持つことを目的として、2時間の会を実施した。自由遊びを参観し、ふだんの様子を見ていただいたり、全員で手遊び、折り紙などをして遊んだり、園内で収穫したさつまいもを食べたりしました。また、さつまいもの苗植えの指導や畑の世話をしてくださった方に対し、園児がお礼を言う機会にもした。終わりに、地区のボランティアの方によるエプロンシアターや紙芝居と一緒に視聴し、思い出に残るひとときを過ごすことができた。	園児 祖父母	10月25日	・観劇会 ・幼児グループとの交流会
芳井町立明治幼稚園	学校開放日	芳井町明治地区全戸に開催案内チラシを配布し、保護者の方だけでなく、地域の方々に園においていただいた。この日の保育は、地域の方や未就園の子どもたちと一緒に活動できる運動あそびを中心に行った。	保護者 地域住民 教育関係者 未就園児	11月2日	・教育講演会
芳井町立共和幼稚園	おかやま教育の日記念講演	参観日に教育の日を記念して、「子育てに思うこと」と題し、やすらぎセンター所長鳥越知恵子先生の講演を聴いた。	PTA 地域住民	10月31日	・オープンスクール
所属名	事業名	事業概要	対象者	実施期間	その他事業
真備町立川辺幼稚園	未就園児招待日	未就園児と在園児と一緒にリズムをしたり、製作したりして楽しく過ごした。園長による絵本の読み聞かせを通し、保護者へ絵本の楽しさ、意義また、子育て相談等の保護者へ向けての講話も行われた。	未就園児とその保護者	11月1日	
真備町立岡田幼稚園	未就園児招待日	未就園児と在園児と一緒にリズムをしたり、製作したりして楽しく過ごした。園長による絵本の読み聞かせを通し、保護者へ絵本の楽しさ、意義また、子育て相談等の保護者へ向けての講話も行われた。	未就園児とその保護者	11月2日	
真備町立菌幼稚園	菌地区三世代ふれあい集会	菌地区幼稚園、小学生、お年寄り、地域住民が菌幼稚園、菌小学校に集い、昔遊びや民話の伝承、会食を通して異世代間のふれあいを持った。	園児 児童 地域住民	11月10日	・未就園児招待
真備町立二万幼稚園	未就園児招待日	未就園児と在園児と一緒に楽しく過ごしている姿を保護者に参観してもらい、幼稚園への親しみと、保育に対する理解を深めてもらう場とした。	未就園児とその保護者	11月8日	
真備町立箭田幼稚園	他園との交流会	隣の学区にある呉妹幼稚園を訪問し、園児同士の交流を行った。また、保護者や祖父母も参加し、子どもたちとのふれあいはもちろん、保護者、祖父母同士の交流の場にもなった。	園児 保護者 祖父母	11月2日	・お茶会
真備町立呉妹幼稚園	お茶会	月1回地域ボランティアの方に茶道の指導を受けており、その成果を保護者や、地域の方を招待して発表した。保育参観や保護者同士の意見交換会も併せて行われた。	園児 保護者 地域住民	11月1日	